

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Plan d'affaires start-up Challenge : les meilleurs projets récompensés

GMNN
Libreville/Gabon

DIX lauréats se sont partagé près de 300 millions de francs à l'issue du concours Plan d'affaires start-up Challenge qui s'est achevé fin décembre 2021.

Le "eStartup Challenge", qui prime les meilleurs plans d'affaires, a été lancé dans le cadre des activités du projet eGabon. Le challenge est une organisation du ministère de la Communication et de l'Économie numérique, en partenariat avec la Banque mondiale. La liste des meilleurs projets a été rendue publique le

23 décembre, lors d'une cérémonie officielle.

Présidée par le ministre d'État, ministre de la Communication et de l'Économie numérique, Anicet Mboumbou Miyakou, la dite rencontre a été marquée par la présentation des applications sélectionnées et leur développement après une période d'incubation. Sans oublier les perspectives à court et moyen termes des start-up championnes.

Ces lauréats devraient compléter les efforts du gouvernement pour faire du secteur des TIC un acteur essentiel de la croissance pouvant permettre aux jeunes de s'insérer dans la vie active, participant ainsi de manière significa-



Une vue des lauréats du concours e-startup challenge.

Recherche agronomique : la feuille de route du redéploiement du Coraf pour 2022

Photo: Jean Madouma/L'Union



Les paysans ont besoin d'être accompagnés par des équipes de chercheurs pour booster leur production.

Jean MADOUMA
Libreville/Gabon

A l'issue de la réunion de Kinshasa en RDC, les acteurs de la recherche agronomique en Afrique centrale viennent d'élaborer une nouvelle feuille de route. Celle-ci vise à renforcer la coopération du Conseil ouest et centre africain pour la recherche et le développement agricoles (Coraf) avec les instituts de recherches des pays de la sous-région.

"Nous avons toujours travaillé en Afrique centrale comme en témoignent les quelques dizaines de projets que nous avons mis en œuvre dans les pays d'Afrique centrale au cours des deux dernières décennies", a expliqué la

présidente du Conseil d'administration du Coraf, Dr Angela Moreno. Avant de poursuivre: "Mais si nous voulons tenter d'inverser les tendances actuelles en matière d'insécurité alimentaire et nutritionnelle pour près de 430 millions de personnes en Afrique de l'Ouest et du Centre, nous devons intensifier nos activités en fournissant des solutions de recherche éprouvées en Afrique centrale". Au cœur de la feuille de route figurent des plans visant à renforcer la coopération scientifique entre le Coraf et la CEEAC, mais aussi avec la Cémac. Les participants ont également appelé le Coraf à façonner la nouvelle orientation stratégique de la CEEAC, en soutenant deux centres d'excellence régionaux.

tive à la réduction du chômage. Lancé en septembre 2020, le "eStartup Challenge" est une

compétition nationale qui récompense les meilleurs business dans tous les secteurs d'activité

en rapport avec le numérique, et prioritairement dans le domaine de la e-santé.

Projet E-Gabon : la composante 2 au cœur du développement numérique

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

DANS le but d'accélérer le développement de l'écosystème numérique gabonais afin de bâtir une économie émergente au service des populations, la composante 2 du projet E-Gabon se veut être un moteur de croissance. En effet, lancée en 2016, cette composante envisage de développer les activités qui intègrent les nouvelles technologies de l'information et de la communication (NTIC).

Issu du Plan stratégique Gabon émergent (PSGE), la composante 2 de ce projet entend permettre de bâtir une économie numérique dynamique et innovante. À cet effet, le gouvernement insiste sur le développement d'une croissance durable et l'amélioration des indicateurs sociaux dans un contexte de réduction des réserves de pétrole. Le défi immédiat pour le gouvernement est de mettre en place son nouveau plan de développement économique am-



Edgard Anicet Mboumbou Miyakou, ministre d'Etat en charge de l'Économie numérique.

bitieux au moyen de stratégies sectorielles avec des résultats visibles, comprenant, à court et moyen terme, la réduction de la pauvreté.

Dans cette logique, l'économie numérique a été identifiée dans le PSGE comme un secteur clé pour la diversification des sources de croissance au Gabon (appelé "Gabon numérique") et le secteur de la santé comme un secteur prioritaire pour l'utilisation des technologies de l'information et de la communication

(TIC) pour améliorer l'efficacité du système de soins.

La promotion de l'économie numérique passe aussi par la mise en place de nouveaux modèles économiques en vue du développement de l'écosystème de services de contenus numériques et d'applications innovantes comme les applications sur mobile. Et la récente organisation du concours e-startup challenge (lire ci-dessus) ne fait que renforcer l'ambition de dénicher les meilleurs talents.